



EL SEÑOR

Don Federico Taffet y Delage

FALLECIO EN EL DIA DE AYER A LOS SETENTA Y SIETE AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad

R. I. P.

Sr. desconsolada esposa, doña María Lasalle de Taffet; hijos doña Margarita, don Gastón y doña María, hijos políticos don Jorge Focké, doña Anaparo Irigoyen y don Jorge Vito; nietos, hermanos políticos y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir mañana SABA DO, a las DIEZ y MEDIA de la mañana, a los funerales en el panteón de SAN IGNACIO, y acto continuo, a la conducción del cadáver al cementerio de Polanco por lo que los quedarán eternamente agradecidos.
San Sebastián, 7 de Enero de 1921.
Domicilio: MIRACRUZ, 16.

ULTIMA HORA

Un manifiesto de la C. N. T.

Los sindicalistas preparan en Barcelona una nueva campaña. Detenciones importantes

Madrid, 7 (4 m).
EN GOBERNACION
Madrid.—De madrugada, el subsecretario de la Gobernación dijo que no ocurría novedad alguna y que reinaba tranquilidad absoluta.
CANDIDATO DERROTADO
Madrid.—Ha llegado el candidato adicto señor González, derrotado en Yecla.
CANDIDATO DERROTADO
Madrid.—Ha llegado el candidato adicto señor González derrotado en Yecla por los cervistas.
Dice que éstos le han "birlado" el acta por medio de coacciones, violencias y falsedades, de las que dará cuenta al Supremo, que es el encargado de informar.
Felicidad al señor González el señor Bergamán.
LA COMISION DE INCOMPATIBILIDADES
Madrid.—En la sesión que mañana viernes celebre el Congreso, se nombrará la Comisión de incompatibilidad. Estará integrada por los señores Amat, Bas, Diaz Cordobés, Blanco Pajal, Marfil, Montes Jovellar, Piñó y marqués de Villebragima.
23 MINEROS EN PELIGRO
Carolina.—En una de las explotaciones mineras de esta cuenca, se ha declarado un formidable incendio, habiendo quedado aislados 23 obreros.
Se han pedido con urgencia socorros y material de salvamento. Se desconfía poder salvar a los 23 obreros creyéndose que éstos habrán perecido antes de que se les pueda auxiliar.
SINDICALISTAS DETENIDOS
Barcelona.—La Policía tuvo noticias de que por la tarde, en Planas y cerca del puente de la Fuente, se celebraba una reunión clandestina de sindicalistas. Acudieron al lugar de la reunión fuerzas de la Policía que detuvieron a 18 significados sindicalistas que fueron llevados a la jefatura.
Se concede gran importancia a este servicio.
En la reunión, se trataba de fijar y aprobar las bases de la campaña, que las organizaciones sindicalistas pretendían llevar a cabo en virtud de las supuestas persecuciones de que son objeto por parte de las autoridades.
UN MANIFIESTO DE LA C. N. T.
Barcelona.—La Confederación Nacional del Trabajo, ha publicado un manifiesto dirigido a todas las orga-

nizaciones obreras, nacionales y extranjeras adheridas a la Tercera Internacional.
La C. N. T. relata a su manera las supuestas persecuciones de que es objeto y lanza violentas censuras y acusaciones graves, contra los socialistas de quienes dice que, separándose de la defensa de la clase obrera, han dedicado sus iniciativas a la política y a la burguesía.
Se pide en las organizaciones extranjeras declarar el boicot a todas las mercancías destinadas a España, en la misma forma que se hizo con Hungría.
VITICULTORES ALARMADOS
Barcelona.—Los viticultores de Villafraña del Panadés y otras comarcas donde se cosecha vino están alarmadísimos ante la actitud que se dice ha adoptado Francia gravando gravemente la importación de vinos españoles.
NOTICIA FALSA
Barcelona.—Se ha dicho que en Mahón, don José fue depurado, había fallecido el periodista Antonio Amador. La noticia es falsa, pues el fallecido es el padre del sindicalista que lleva aquel nombre y que fue a Mahón a visitar a su hijo.
Éste se encuentra bien.
CAMBO, A PARIS
Barcelona.—En el expés de Francia ha marchado a París el señor Cambó. No regresará a España hasta la semana próxima.
LERRUX SE OFRECE A LOS SOCIALISTAS
Madrid.—El señor Lerroux ha ofrecido su voto y el de su minoría a los socialistas para cuando éstos lo necesiten.
Asimismo les ha ofrecido su firma y las de sus amigos para cuando necesiten presentar alguna proposición, pues éstas necesitan la firma de los diputados, número que no tiene la minoría socialista.
UNA HUELGA
Barcelona.—Se han declarado en huelga los obreros, los obreros y los aprendices de un establecimiento de la calle de la Industria porque el patrono se niega a confederar con una comisión del Sindicato Único.
LA FIESTA DE LOS SANTOS REYES
Sevilla.—Con gran brillantez y animación se ha celebrado las fiestas de los Reyes Magos, organizadas por el Ayuntamiento desde de cabalgatas y carrozas y se celebró un gran festival en la Plaza de Torres.
Toledo.—Con gran brillantez se han celebrado las fiestas de Reyes en el Colegio de Huérfanos.
Fueron distribuidas numerosas libretas de ahorro, donadas por los diversos Cuerpos militares.

ORIO

Se comenta la desaparición del joven de 14 años, residente en el barrio de Igueldo y que habitaba en el caserío "Mintegui".
Según noticias referencias, dicho joven ha sido encontrado en calidad de criado en un caserío de Zarauz.
Conducido a su casa, por los vecinos que le buscaban, se ha ugado nuevamente de su casa y le buscan los aldeanos.
Dicen los aldeanos que el chico de referencia es fraido de la Casa de Fraisoiro hace diez años, y como el matrimonio de dicho caserío no tenía sucesión, le tenían en gran estimación y los desearon que se les pase la inquietud que los sofoca.
En la mañana de hoy, se han dictado en la Iglesia Parroquial cinco proclamas. La gente se casa. Enhorabuena a todos.
1.º de Enero de 1921.
EL CORRESPONSAL

IRUN

(Por teléfono.)
El día primero de Enero celebró Junta General el Centro Tradicionalista, con objeto de nombrar los miembros que han de componer la nueva Junta Directiva, para el presente año.
La nueva Junta quedó constituida en la forma siguiente:
Presidente, don Jesús Ayestarán (reelegido); Vicepresidente, don San tiago Vieñua; Secretario, don José Ramón Aguirrecha; vice-secretario, don José Eceizabarrena; Tesorero, don Juan Port (reelegido); don Fermín Sarasola (reelegido); don Ramón Cuello, don Sabas Ibañeta y don Francisco Gamón (reelegido).
Conviniere consignar el agradecimiento que debemos todos los socios de este Centro a la Junta saliente y sobre todo a nuestro querido presidente señor Ayestarán, hombre de voluntad de hierro que haciendo frente a todos los obstáculos que se le han presentado, ha sabido levantar a nuestro Circulo de la apatía en que había caído, por el abandono en que nos dejaron algunos de los que se titulaban, amantes de la Tradición y solidamente iban midiendo susimientos, con la sana intención, de ver desmoronarse y entregarse desahucadamente en brazos bizcoñistas, como se ha podido comprobar en la última contienda electoral.
Hagamos votos para que ese entusiasmo vaya en aumento y con la convicción de la nueva Junta sabrá sostener, cuando menos, el trabajo realizado por la anterior, vaya un saludo para todos los que componen el Circulo Tradicionalista, de Irún.
La Junta del Casino irunés celebró también reunión para renovar parte de la misma.
Fueron elegidos vocales don José Iglesias, Evaristo Costa y José Arza.
Victima de rápida enfermedad y después de recibir los auxilios espirituales, falleció el ex concejal de este Ayuntamiento don Victoriano Arriano.
A la conducción del cadáver acudió numeroso gentío perteneciente a todas las clases sociales.
Enviamos nuestro más sentido pésame a su aflicta familia, doña Francisca Eceizabarrena, y demás familia.
—CORRESPONSAL.

EIBAR

(Por teléfono.)
Hoy ha celebrado sesión el Ayuntamiento, aprobándose los asuntos de mero trámite que figuraban en el orden del día.
Durante el pasado mes de Diciembre han sido exortadas 23.753 armas cortas y 3.928 largas, que hacen un total de 27.681.
El movimiento de población en Eibar durante el año 1920, según datos estadísticos, ha sido el siguiente:
Nacimientos, 326; defunciones, 163; y matrimonios, 93.
Comunican de San Sebastián que esta mañana ha sido operado, con feliz éxito, en la clínica del doctor Lerebours, nuestro querido amigo don Raimundo Arizaga. Felicitamos al eminente cirujano y

hacemos votos por el total res: bienestar del paciente.

Se va a establecer en ésta un nuevo cine moral para distracción y educación de los jóvenes.
Hoy se han repartido circulares entre las familias pidiéndoles para que llenen un boletín indicando el número de acciones por las que desean suscribirse.
Desearnos que la suscripción alcance gran éxito, a fin de que "una noble idea sea en breve, una bella realidad".

DESDE EIBAR

Esta tarde, ante numerosísimo y distinguido público, en el que figuraban muchas y muy lindas señoritas y gran número de aficionados donostiarros, que se ven privados de su espectáculo favorito por obra y gracia de la excelentísima Diputación, se han jugado en el "Astelena" dos hermosos partidos de pelota a mano.
El primero, que despertó interés grandísimo entre los aficionados, lo jugaron Echave III y Mondragón (rojos), sacando del tres y medio, contra Arriola, Urubay y Rojas, con libre saque.
Al comenzar la lucha, el dinero se ofreció como monio por la pareja, en la que había gran confianza.
La pareja empezó con grandes bríos, atacando a sus rivales con formidables "rasas".
Sin embargo, el tercio no se amilanó y desplegó desde el principio un gran juego de defensa, para atacar cuando hallaba oportunidad para ello.
Esta táctica dió los resultados apetecidos, no quedando a la pareja más remedio que sucumbir y entregarse, no sin luchar denodadamente contra el tercio.
Este se apuntó los 22 tantos cuando sus rivales tenían 10.
Vencedores y vencidos jugaron prístimosamente, siendo ovacionados por el respetable.

Luego se organizó un segundo partido, en el que contendieron Arriola y Rojas, mano a mano.
El primero llevaba un cuadro de ventaja en el saque.
Este encuentro resultó sumamente competido e interesante.
Primero avanzó Rojas, que logró adquirir respetable ventaja.
Cuando más segura se creía la victoria, Arriola logró alcanzarle en el tanto 15.
El partido estaba concertado a 18 tantos.
Nuevas igualadas a 16 y 17, y el tanto siguiente y último es jugado en medio de la mayor expectación.
Después de duro peloteo, Arriola aprovechó una ocasión para ganar el tanto y el partido de una jugada a dos paredes, ejecutada con gran maestría.
Los dos pelotaris fueron ovacionadísimos.
El público salió muy satisfecho.
CORRESPONSAL
Eibar, 6-1-921.

PLACENCIA

SESION MUNICIPAL
Bajo la presidencia del alcalde señor Sesma y con asistencia de seis señores concejales celebró sesión nuestra Corporación el pasado lunes.
Después de despachar varios asuntos de escaso interés, el secretario dió lectura a una instancia de don Vicente Azpe, rogando se le vendiese la casa que actualmente ocupa el Matadero, propiedad del Ayuntamiento.
El alcalde pasó a defender dicha instancia (por algo votó el señor Azpe a Calaya) diciendo que el erario por su parte, que debía acceder a dicha venta, pero le atajó el camino el señor Aguirreagomezcorla, quien se opuso a ello justa y tanazmente, acordándose esto último.
Seguidamente se puso sobre el tapete el asunto de la construcción de un puente en el caserío denominado Arcas, que según se dice, y no con poca razón, es una promesa electoral y claro está, los nacionalistas comenzaron a defenderla, y hasta ello para que salgan con la suya, pues de lo contrario, en las próximas elecciones tendrían varios votos menos.
Acto seguido, planteóse la cuestión de la construcción del camino que conduce al Cementerio, juntamente con la construcción de unas escuelas en la calle de Elizburu, obras propuestas por la minoría tradicionalista (en pública sesión la primera de ellas, y en una reunión particular la segunda) y los nacionalistas propusieron la concesión sin subasta a un particular a lo que se opusieron los tradicionalistas señores Arana y San Miguel alegando que para administrar como verdaderos guardadores de los intereses municipales era manester sacarla a subasta.
Lo que merece resaltar es que para la construcción del citado camino del cementerio, fué consignada hace dos años la cantidad de 1.500 pesetas después de la de 3.750 que hacen un total de 5.250 pesetas y como ahora se han consignado otras 1.750 pesetas todas han quedado estancadas pues nada sabe en qué se han invertido esas cantidades, todo lo cual quedaría arreglado si el señor Sesma tuviera la grandísima vergüenza de exponer al público las cuentas.
Por último se leyó otra instancia de los vecinos del valle de Irure los cuales pedían al Ayuntamiento un insignificante apoyo, para realizar una reparación en su ermita, y como el alcalde comenzase a decir, que el Ayuntamiento tenía muchos gastos y que si esto o aquello, el señor Arana exclamó: —Yo creo señores que sería muy bonito que no prestásemos nuestro apoyo a una

Iglesia. Terminando seguidamente la sesión.
Lo que ocurre, es, señor Arana que en Irure no hay votos y en cambio en Arcas hay varios. Nada, que la última sesión fué derivación de las elecciones y que en actual presupuesto hay un déficit de 10.000 pesetas las cuales habrán de ser cubiertas de una manera o de otra.
¿Qué vergüenza de administración!
BETI-BAT

TOLOSA

(Por teléfono)
POR UN TOLOSANO ILUSTRE
En la Iglesia parroquial de Santa María de esta villa se celebraron ayer solennemente funerales por el eterno descanso del alma del Excmo. señor don Severo Aguirre-Miramón, conde de Torre Múzquiz.
No vamos en estas líneas a enumerar las cualidades que enaltecieron en vida a tan ilustre personalidad, pues pinnas más autorizadas que la mía las han referido. Únicamente me permito añadir algún concepto, que aunque sea conocido, quizás por oído lo enumeraron los señores comunistas y es, que el excelentísimo señor conde de Torre Múzquiz nació en esta villa de Tolosa en donde pasó su niñez, siendo dicho elemento de nuestra simpatía al que en las fiestas de San Juan, Patrono de esta villa, acudía siempre que sus ocupaciones le permitían, a honrarnos con su presencia, regalándonos como en su juventud de las tradicionales fiestas que en la misma se celebraban, haciendo además ser un buen hijo de Tolosa, siempre que se le presentaban ocasiones para ello.
Aquí se le quería mucho y prueba de ello ha sido la concurrencia de fieles que han acudido a rendirle el tributo de sus más hermosos sentimientos que hoy se le puede otorgar, implorando de la Divina Misericordia el premio que merecen los que fueron justos y bondadosos de corazón.
Y considerando como considerásemos, en la calidad de buenos tolosanos algo nuestro el señor conde, nos asociamos al profundo dolor que dejó en su familia, quien fué buen esposo y padre cariñoso.

VELADA INTERESANTE
El domingo próximo, día 9 y sus cinco horas de la tarde, tendrá lugar en el salón de actos de las Escuelas Pías de esta, una gran velada lírico-dramática organizada por los artistas de esta villa con sujeción al siguiente programa:
1. Sinfonía por la orquesta.
2. "Zarigüeta", comedia en dos actos y en prosa, original de los señores Ramos Carción y Vital-Aza.
3. Intermedio por la orquesta.
4. "Música clásica", disparate cómico-lírico, original de S. Estremera y música del maestro Chapí.
5. Intermedio por la orquesta.
6. "A primera sanara", pasillo cómico en un acto, original de M. Matos.
Tomando parte en la representación de obras tan hermosas, actores tan consumados como lo son los jóvenes barbaños de esta, no cabe dudar que la velada ha de aglutinar al más exigente. Serán mis amigos el pueblo de localidades es muy grande y quien no se mueva a fiembla, pidiere encontrarse con el cartelito "no hay billetes".

DE SOCIEDAD
Vino del Paraguay, donde han pasado varios años, nuestro querido amigo don José Monserrat, a quien damos la bienvenida.
—Después de pasar unos días al lado de sus padres, ha regresado a Bilbao, el joven abogado tolosano don Ramón Aldasoro.
EL CORRESPONSAL

REGIL

Ayer, el niño de ocho años José Santiago Guetaria fué muerto por Francisco Echeverría, de diez y siete, por medio de arma de fuego. Ocurrió esto en la casería Mermorandi-gosiva.
Según noticias, el Echeverría tenía en su habitación, colgada en una pared, una escopeta cargada. La quiso descargar, y al hacerlo se enredó el gatillo en las ropas que había en la misma pared y salió el tiro, que dió de lleno en el vientre al Guetaria, que se hallaba enfermo. Este debió fallecer al poco rato a causa de la grave herida.
Se personó inmediatamente el señor juez de instrucción de Azpeitia a instruir diligencias.
Como digo, el hecho se crece casual.
CORRESPONSAL

TOLOSA

(Por teléfono)
NATALICIO
Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña doña Beldomera Clarreaga, joven esposa de nuestro

querido amigo don José Aramburu, teniente alcalde de este Ayuntamiento.
Madre a hija continúan bien.
Nuestra enhorabuena a los venturosos padres.
REPORTES
Existe interés por presenciar el partido de fútbol, que se celebrará en esta tarde mañana, domingo. Lucharán los equipos locales "Unión" y "Sportivo", y es seguro que a presenciarlo acudirán numeroso público.
El encuentro dará principio a las tres de la tarde.
El día de mañana del partido jugado el domingo último entre el "Berria" y "Sociedad", hizo saber que los primeros lograron entrar 5 goals, por 0 sus rivales, mas el resultado se cambió este dato, que por considerarse de interés lo repito.
EL CORRESPONSAL

LECAROZ

Atentamente invitado por los obispos de la diócesis de Aca, que regentan el afamado Colegio enclavado en este valle encantador, he tenido el gusto de acudir a dos veladas extraordinarias celebradas en el lindo salón teatro del mismo los días 30 y 31 del pasado mes.
Hay que advertir que la sabia dirección de este centro docente, en su afán de no omitir un detalle para la más feliz estancia de sus alumnos, adquiere de las más afamadas casas cinematográficas sus películas más selectas y morales, por lo que todos los días de asueto se dan largas sesiones de emocionantes "pelis".
Anualmente organiza la dirección algunas veladas extraordinarias para romper la rutina del "cine".
Este año, por una coincidencia feliz, unos buenos amigos que profesan un sentido cariño a este Colegio, han organizado dos divertísimas veladas, con la cooperación de los afamados artistas Rincón Gallardo y el Caballero Zarito.
El programa del día 30 fué de lo más agradable y divertido.
Primero, audición musical de xilofón, a cargo del culto músico don Francisco Rincón Gallardo.
Segundo, proyección de la emocionante película en series "El enigma del silencio".
Tercero, varietés a cargo del célebre Caballero Zarito.
El día 31 se dió otra velada, con la cooperación de los mismos artistas, pero con repertorio completamente distinto.
Excuso decir los grandes aplausos que mereció la delicada labor del intérprete del xilofón, don Francisco Rincón Gallardo, y la explosión de entusiasmo que levantó entre los alegres muchachos la actuación del ex-céntrico hinchante Zarito.
Zarito, desde el escenario, se familiarizó por completo con los muchachos, causando entre ellos un verdadero delirio de risa.
Para fin de estas dos veladas, los espatanzanos del Colegio interpretaron sus típicas danzas irropechablemente.
Como fin de estos apuntes, escritos a vuelapluma, doy las más rendidas gracias a esos humildes y laboriosos hijos de San Francisco, que tan alto han sabido levantar el pabellón de su Colegio, por las finas atenciones que tuvieron conmigo y con mis acompañantes.
F. C.

TODA LA CORRESPONDENCIA E IMPRESOS QUE SE NOS REMITAN DEBERAN LLEVAR EN SU DIRECCION EL NUMERO DE NUESTRO Apartado-95

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN

Se reciben en estas oficinas, hasta las cuatro y media de la madrugada.
A las familias, así como a las Agencias Funerarias, rogamos hagan los encargos de restaurantes a esta casa, pues el sistema de ordenar a otros periódicos que envían presiones, es confuso, retrasado y perjudicial.
Teléfono, 2.22.

Lecciones de taquigrafía SISTEMA MARTI
Informarán en esta Administración.
ANUNCIOS ECONOMICOS
AGENCIA SANJULIAN. — Para vi las y pios amañados se hay creati más conveniente al nãre agencia mejor dentro y fuera de la población. Oferece un pequeño Salón de Anuncio. Dirigido por don José María de Anaco. CANARIOS VASCO-ALEMANES se venden. Calle Marina, 3. cuarto.

PARA MAÑANA SABDO 8 DE ENERO grandes atracciones cinematográficas
TEATRO VICTORIA BUENIA
Tarde, a las 6 1/2 Noche, a las 10 1/4
1.º Cinematógrafo.
2.º Début de LERIN (mala barista cómico).
3.º Début de LOLITA DURAN (cancionista maquetista).
4.º Début del gran transformista LAMPO (el más rápido del mundo). Personajes transformaciones, sinfonía cómicomusical, caricaturas de reputados compositores. magnífica presentación.

La Informacion

en los pueblos

LIZO
Ante numeroso público, se han celebrado en el bonito Salón Catequístico, las veladas teatrales que como todos los años celebran los Luises y señoritas Catequistas.
El primero de año, representaron las señoritas Catequistas, el drama en cuatro actos "Los quince días de Reinado". Muy bien estuvieron todos, pero sobresalieron las señoritas F. Garmandia, T. Salaverria, las hermanas Berasarte, D. Ayestarán y la petit Inchaurregui. El vestuario y decoración muy bien presentados.
El segundo día, los Luises pusieron en escena el juguete lírico "No ríase a tiempo", la zarzuela vasco-noroccidental "Goroponcorre estuansunak" y el monólogo "Shordo", cuyo reparto no podía ser más acertado; el señor Garbizu, muy bien cantando así como el señor Lapuente, el señor Euzkabe hecho un verdadero catalán, el señor M. Salaverria un chico de Chicote, Inchaurregui un ga llo de siete suelas y el señor Aguirre muy bien.